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ORÇAMENTOBrasil gerou 142.702 
novos empregos 
formais em julho

Segundo a ministra, gastos subirão R$ 129 bilhões no próximo exercício

O Brasil criou 142.702 novos postos de trabalho 
em julho. Só no setor de serviços, foram geradas 
56.303 vagas. No comércio, o saldo aumentou 
em 26.744 postos de trabalho. De acordo com o 
Novo Cadastro Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged), no acumulado do ano foram 
gerados 1.166.125 postos de trabalho.
Os números foram divulgados nesta quarta-fei-
ra (30) pelo Ministério do Trabalho e Emprego. 
O saldo positivo foi registrado em todos os cinco 
grandes grupamentos de atividades econômicas 
e em 26 das 27 unidades federativas. O estoque 
total recuperado para o Caged no mês fico em 
43.610.550 postos de trabalho formais no país.
O salário médio real de admissão em julho foi 
R$ 2.032,56, valor R$ 19,33 acima do registra-
do em junho (R$ 2.013,23).
O saldo no setor de serviço foi maior nas áre-
as de informação, comunicação e atividades 
financeiras, imobiliárias, profissionais e admi-
nistrativas (saldo de 27.218 postos); alojamen-
to e alimentação (9.432 postos); e transporte, 
armazenagem e correio (8.904).
No setor de comércio, a área de comércio vare-
jista de produtos farmacêuticos registrou saldo 
positivo de 3.554 novos postos de trabalho. Já na 
área de mercadorias em geral (com predominân-
cia de produtos alimentícios), os supermercados 
apresentaram saldo positivo de 2.419 novas vagas, 
enquanto minimercados registraram alta de 1.704.
O saldo positivo na construção civil ficou em 
25.423, enquanto a indústria teve saldo foi 
21.254 novos postos.
Houve um aumento de 43.947 novos empre-
gos formais para mulheres e de 98.755 para 
homens. “No que se refere à População com 
Deficiência, identificou-se saldo positivo de 
452 postos. O emprego em julho foi positivo 
para pardos (75.918), brancos (15.919), pretos 
(13.035), amarelos (720) e indígenas (311)”, in-
formou o ministério.
“Em termos geográficos, apenas no Rio Grande 
do Sul (-2.129) houve queda do emprego for-
mal, que ficou positivo nas outras 26 unidades 
da federação. Os maiores saldos foram em São 
Paulo (43.331), Rio de Janeiro (12.710) e Minas 
Gerais (12.353)”, explicou.
Na rede social X (antigo Twitter), o presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva afirmou que o país 
atingiu o maior número de trabalhadores com 
carteira assinada da história e afirmou que o 
objetivo do governo "é gerar empregos, para 
que o pai e a mãe de família possam ter seu 
sustento e dignidade garantidos".

Governo precisa de R$ 168 bi para
zerar déficit em 2024, diz Tebet

governo precisará 
de R$ 168 bilhões de 
receitas extras para 
cumprir a meta de ze-
rar o déficit primário 
no próximo ano, disse 
nesta quarta-feira (30) 

a ministra do Planejamento e Orça-
mento, Simone Tebet. Em audiência na 
Comissão Mista de Orçamento do Con-
gresso para discutir a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) de 2024, ela disse 
que os gastos subirão R$ 129 bilhões no 
próximo exercício.
“O Ministério da Fazenda e sua equipe 
me mandaram toda a grade de medidas 
de receitas já contratadas, portanto, asse-
guradas, ou aquelas que ainda estão em 
tramitação no Congresso Nacional. Nós 
fizemos o encontro de contas, e vimos que 
precisamos de R$ 168 bilhões de receita. O 
Ministério da Fazenda nos apresentou R$ 
168 bilhões de receitas no Orçamento do 
próximo ano”, declarou Tebet.
Pela legislação, o Projeto de Lei Orça-
mentária (PLOA) de 2024 precisa ser 
enviado ao Congresso Nacional até esta 
quinta-feira (31). Enviado em abril, o 
projeto da LDO, que estipula prioridades 
e metas para 2024, ainda não foi votado 
porque o Congresso aguardava a aprova-
ção do novo marco fiscal.
O texto da LDO repete as metas do novo 
arcabouço, que estabelece resultado pri-
mário zero (nem déficit nem superávit, 
desconsiderando os juros da dívida pú-
blica) para o próximo ano, com margem 
de tolerância de 0,25 ponto percentual 
para mais ou para menos. Dessa forma, o 
governo pode encerrar 2024 com déficit 
primário de 0,25% do Produto Interno 
Bruto (PIB) ou superávit de 0,25%.

Meta audaciosa
Após a audiência, a ministra reconheceu 
que a meta de resultado zero é “audacio-
sa”, mas pode ser alcançada. Neste mo-
mento, ressaltou Tebet, o governo não 
mudará a meta e enviará o PLOA com 
resultado primário zero. Ela, no entanto, 
admitiu que o cumprimento dessa meta 
dependerá dos R$ 168 bilhões de recei-
tas, das quais algumas estão em discus-
são no Congresso e na Justiça.
“Hipoteticamente, se principais me-
didas de receita não são aprovadas, 

O
é um outro momento a ser discutido. Se 
as principais medidas como [reformula-
ção do] Carf ou mesmo a regulamentação 
da decisão do STJ [sobre subvenções] não 
forem aprovadas, óbvio que vamos ter que 
repensar a meta”, declarou a ministra.
A ministra fez o comentário antes de o Sena-
do aprovar o projeto que reinstitui o voto de 
desempate do governo no Conselho Adminis-
trativo de Recursos Fiscais (Carf), órgão da 
Receita Federal que julga na esfera adminis-
trativa cobranças e multas do Fisco. O governo 
prevê arrecadar R$ 54 bilhões com o projeto, 
mas economistas calculam em apenas R$ 11 
bilhões o impacto da medida.
Em relação a uma decisão do STJ que limitou, 
no fim de abril, a concessão de incentivos fis-
cais a União a estados, Tebet disse que o caso 
pode reforçar os cofres federais em R$ 52 bi-
lhões, em projeções conservadoras. A medida 
depende de regulamentação do governo. Em 
contrapartida, a taxação de apostas esportivas 
deverá render menos de R$ 1 bilhão por ano 
ao governo federal.

Gastos obrigatórios
Em relação às despesas para o próximo ano, a 
ministra apresentou cálculos à Comissão Mis-
ta de Orçamento que mostram que os gastos 
devem subir R$ 129 bilhões em 2024. Desse 
total, R$ 120 bilhões são obrigatórios e estão 
distribuídos da seguinte forma: R$ 51 bilhões 
em benefícios previdenciários; R$ 23 bilhões 
para a saúde; R$ 16 bilhões para o Benefício 
de Prestação Continuada (BPC); R$ 14 bi-
lhões para gastos com pessoal; R$ 9 bilhões 
para emendas parlamentares individuais; e 
R$ 8 bilhões para abono e seguro desemprego. 
Sobraram R$ 9 bilhões para as despesas discri-
cionárias (não obrigatórias).
Para cumprir essa meta de gastos, a ministra 

pediu que os congressistas aprovem o espaço 
de R$ 32 bilhões em despesas condicionadas 
na LDO, resultado da mudança no cálculo do 
período de inflação que passará a corrigir os 
limites de gastos do novo arcabouço. O Sena-
do chegou a aprovar esses recursos nas novas 
regras fiscais, mas a Câmara dos Deputados 
resistiu à medida, e o governo terá de negociar 
o montante duas vezes: uma na LDO e outra 
por meio de crédito suplementar no Orça-
mento do próximo ano.
Os R$ 32 bilhões, ressaltou a ministra, cor-
respondem a 58% da verba disponível para 
despesas discricionárias, que incluem gastos 
de custeio para o funcionamento dos serviços 
públicos (como internet, telefone, luz, água, 
material de limpeza e de escritório) e inves-
timentos (obras e compra de equipamentos). 
A ministra explicou que o governo aguarda 
uma revisão do Tribunal de Contas da União 
(TCU) sobre fraudes e erros nos benefícios 
concedidos pelo Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS), que poderá reduzir a folha de 
pagamento da Previdência em 8%.

Servidores
Durante a audiência, a ministra enfrentou a 
resistência de sindicalistas, que criticaram a 
proposta do Orçamento de elevar em apenas 
1% os salários dos servidores públicos no pró-
ximo ano. Tebet disse que a ministra de Ges-
tão e Inovação em Serviços Públicos, Esther 
Dweck, teve de propor um reajuste pequeno 
porque o Orçamento de 2024 está engessado 
com outros gastos.
“A ministra Esther não tinha para onde ir 
num orçamento preliminarmente engessado”, 
declarou. Segundo Tebet, a maioria dos mi-
nistérios terá crescimento de 1% ou de 2% no 
orçamento, o que demonstraria a dificuldade 
em destinar e remanejar despesas.

Ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, em audiên-
cia pública na Comissão Mista de Orçamento. Foto:  Lula Marques
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De acordo com a PRF, o carro do cantor invadiu a pista contrária no final de uma curva e bateu de frente com uma 
carreta. O irmão de Regis também estava no veículo, mas não se machucou.

Brasil tem recorde na produção de petróleo e gás natural em julho

Pesquisa mostra que 31% dos brasileiros precisam complementar renda

Cantor gospel Regis Danese sofre acidente em Goiás
UM SUSTO

cantor gospel Regis Danese, 
de 50 anos, sofreu um aci-
dente de trânsito enquanto 
estava a caminho de um show 
em Ceres, na região central 
de Goiás. Em postagens fei-
tas nas redes sociais, na noite 

desta quarta-feira (30), o artista pediu orações 
enquanto ainda recebia atendimento médico.
"Eu acabei de sofrer um acidente a caminho do 
show em Ceres. Estou aqui sendo atendido. O 
carro arrebentou todo. Orem por mim!", afirma.
De acordo com a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), o carro do cantor trafegava pela BR-153, 
em Jaraguá, quando invadiu a pista contrária no 
final de uma curva. Regis, que dirigia o veículo 
ao lado do irmão, perdeu o controle da direção e 
bateu de frente com uma carreta.
O motorista da carreta e o irmão de Regis 
não sofreram ferimentos. Mas o artista pre-
cisou ser encaminhado para o Hospital Esta-
dual de Jaraguá (Heja).

O hospital informou que o cantor foi avaliado 
por uma equipe geral e de ortopedia, está estável 
e realiza exames.
Na filmagem é possível ver que Regis está ferido. 
Com dificuldade, ele afirma que sente dores for-
tes no abdômen e que o veículo ficou destruído.
"Estou com muita dor no abdômen. Deus é 
bom, Deus é fiel. Vai dar tudo certo. Acho que eu 
não vou conseguir fazer o show hoje. Orem por 
mim. Deus é bom, Deus é meu refúgio", afirma.
Esposa e filha de cantor estão em Goiânia
Regis ia levar a esposa Kelly e a filha Brenda para 
assistirem ao show dele em Ceres. Mas segundo a 
mulher, como a filha tinha compromissos comer-
ciais em Goiânia, as duas decidiram ficar na capi-
tal. A distância entre as duas cidades é de 178,5 km.
"Nós viemos com o Regis até Goiânia, porque a 
Brenda tem um monte de divulgação para fazer 
por conta do lançamento da música dela ama-
nhã. O Regis seguiu para o show em Ceres . Gra-
ças a deus, eu e a Brenda não seguimos viagem 
com ele", afirmou Kelly.

lou ainda que 57% das pessoas têm a sensação 
de que houve aumento do número de pessoas 
em situação de fome e pobreza na cidade onde 
moram; em 2022, o índice era de 75%.
Ao todo, foram entrevistadas 2.000 pessoas com 
16 anos de idade ou mais, em 127 municípios.
Segundo os dados, 71% concordam totalmente 
ou em parte que as mudanças climáticas e even-
tos extremos, como chuvas, calor ou frio intensos, 
seca prolongada, atingem igualmente todas as 
pessoas de qualquer cor ou classe social. Dos en-
trevistados, 68% acreditam que pessoas negras e 
brancas são tratadas diferentemente nos ambien-
tes. Os espaços mais citados em que há situação 
de preconceito são os shoppings e estabelecimen-

tos comerciais, escolas e universidades.
Quando questionadas sobre terem sofrido assé-
dio, 40% das mulheres responderam positiva-
mente e que ocorreu em ruas e espaços públi-
cos, transporte público, ambiente de trabalho, 
bares e casas noturnas, transporte particular 
e ambiente familiar. Quase metade da popula-
ção declara que já sofreu ou viu alguém sofrer 
preconceito em função de sua orientação sexual 
ou identidade de gênero, proporção que caiu 11 
pontos percentuais em relação a 2022.
Os dados da pesquisa foram apresentados no 
lançamento do Pacto Nacional pelo Combate às 
Desigualdades nesta quarta-feira, em Brasília. O 
pacto é uma iniciativa de organizações sociais, 

associações de municípios, centrais sindicais, 
entidades de classe, instâncias governamentais 
do Executivo e Legislativo federal, estadual e 
municipal, e do Poder Judiciário.
“O objetivo do movimento é transformar o 
combate às desigualdades em prioridade na-
cional e promover um conjunto de ações que 
contribuam para a construção de uma socieda-
de mais justa e inclusiva. As primeiras inicia-
tivas incluem o lançamento do Observatório 
Brasileiro das Desigualdades, um diagnóstico 
construído com base em 42 indicadores de 12 
áreas temáticas, e da Frente Parlamentar de 
Combate às Desigualdades”, informou o Ins-
tituto Cidades Sustentáveis.

A Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP) informou nesta quarta-
-feira (30) que foi produzido um total de 4,482 
milhões de barris de óleo equivalente por dia 
(MMboe/d) em julho. Foi a maior produção to-
tal já registrada, superando o recorde de junho 
de 2023, com 4,324 milhões de MMboe/d.
Os dados foram divulgados nesta quarta-feira 
(30) no Boletim Mensal da Produção de Petró-
leo e Gás Natural de julho de 2023, que traz os 
dados consolidados da produção nacional. Nes-
se mês, houve recorde na produção total (petró-
leo e gás natural), bem como na de petróleo e 
na de gás natural consideradas separadamente e 
também na produção do pré-sal.
Com relação ao petróleo, foram produzidos 
3,513 milhões de barris por dia (MMbbl/d), um 
aumento de 4,3% na comparação com o mês an-
terior e de 18,6% em relação a julho de 2022. A 
maior produção registrada anteriormente foi a 
de junho de 2023: 3,367 MMbbl/d.
A produção de gás natural em julho foi de 

154,076 milhões de metros cúbicos por dia 
(MMm³/d), um acréscimo de 1,2 % em relação 
a junho de 2023 e de 13,6% na comparação com 
julho de 2022. Também foi o maior volume até 
hoje, superando o de junho de 2023: 152,258 
milhões de metros cúbicos por dia (MMm³/d).

Pré-sal
A produção total (petróleo e gás natural) no 
pré-sal, em julho, foi de 3,359 milhões de 
barris de óleo equivalente por dia (boe/d) 
e correspondeu a 74,9% da produção brasi-
leira. Foi a maior registrada, superando a de 
fevereiro de 2023, quando foram extraídos 
3,268 milhões de barris de óleo equivalente 
por dia (boe/d). Houve aumento de 3,5% em 
relação ao mês anterior e de 16,6% na com-
paração com o mesmo mês de 2022.
Foram produzidos 2,638 milhões de barris diá-
rios (bbl/d) de petróleo e 114,8 milhões de me-
tros cúbicos por dia (m³/d) de gás natural por 
meio de 142 poços.

Em julho, o aproveitamento de gás natural foi 
de 97,2%. Foram disponibilizados ao mercado 
55,41 milhões de m³/d.

Origem da produção
Em julho, os campos marítimos produziram 
97,6% do petróleo e 85,8% do gás natural. Os 
campos operados pela Petrobras, sozinha ou em 
consórcio com outras empresas, foram respon-
sáveis por 88,47% do total produzido. A pro-
dução teve origem em 6.424 poços, sendo 515 
marítimos e 5.909 terrestres.

Campos e instalações
No mês de julho, o Campo de Tupi, no pré-sal 
da Bacia de Santos, foi o maior produtor de pe-
tróleo e gás, registrando 865,71 mil bbl/d de pe-
tróleo e 41,63 milhões de m³/d de gás natural. 
A instalação com maior produção de petróleo 
e gás natural foi a FPSO Guanabara na jazida 
compartilhada de Mero, com 176,186 mil bbl/d 
de petróleo e 11,25 milhões de m³/d de gás.

O

Uma pesquisa realizada pelo Instituto Cidades 
Sustentáveis em parceria com o Inteligência em 
Pesquisa e Consultoria Estratégica (Ipec) mostrou 
que 31% dos brasileiros precisaram fazer alguma 
atividade extra para complementar sua renda este 
ano. Em 2022, esse percentual era de 45%.
A Pesquisa Nacional sobre Desigualdades reve-
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CONFLITO

Durante participação em podcast, Sophia Barclay afirmou que filho do ex-presidente teria se relacionado 
com uma mulher trans

senador Flávio Bolsonaro 
(PL-RJ) fez um registro de 
ocorrência por injúria con-
tra Sophia Barclay após a 
influenciadora afirmar, em 
participação no Real Po-

dcast, que o político teria tido uma relação 
com uma amiga dela, uma mulher trans. Na 
entrevista, Barclay disse ainda que o suposto 
encontro teria ocorrido em uma festa pro-
movida pelo jogador de futebol Neymar.
O filho do ex-presidente Jair Bolsonaro 
denunciou o caso na Secretaria de Polícia 
do Senado Federal, no dia 17 de agosto. No 
documento, ele nega as acusações e afirma 
que a influenciadora fez falas “mentirosas e 
criminosas”. Flávio também nega ter parti-
cipado de festa promovida pelo jogador do 
Al-Hilal e da seleção brasileira.
"O comunicante afirma que não conhece e 
nunca ouviu da senhora Sophia Barclay e que 
nunca esteve nessa suposta festa organizada 
pelo jogador Neymar", diz trecho do docu-
mento publicado pelo portal Metrópoles.
No registro, o senador acrescenta que "é ca-
sado com sua esposa há 13 anos, é pai de 
duas filhas e jamais praticou qualquer fato 

que desabonasse sua honra". Ele também 
argumenta que "as palavras ditas" pela in-
fuenciadora na ocasião "estão causando 
graves danos ao seu casamento".
A assessoria de imprensa de Flávio Bolsonaro 
não quis comentar o ocorrido. Sophia Barclay, 
que soma 146 mil seguidores no Instagram, 
não retornou aos contatos da reportagem.
Sophia Barclay reagiu ao boletim de ocor-
rência chamando Flávio Bolsonaro de 
hipócrita por meio de um stories em seu 
Instagram. Ela fez duas postagens nas redes 
sociais sobre o assunto.
"Não era que ele defendia a tal liberdade de 
expressão? Como a gente vê a hipocrisia 
das pessoas".
-Sophia Barclay, influenciadora, sobre Flá-
vio Bolsonaro.
A influenciadora acresentou que o históri-
co da família Bolsonaro não é nada bom e 
que o senador colocou a "federal" em con-
tato com mãe dela.
Por último, Sophia Barclay afirmou que 
estão sendo publicadas várias fake news 
contra ela e tudo está sendo encaminhado 
para um advogado. O UOL a procurou para 
comentar, mas ainda não obteve resposta.

O

Flávio Bolsonaro faz registro de ocorrência contra influenciadora 
que o acusou de infidelidade em festa de Neymar

ministro André Mendon-
ça, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), votou hoje 
(30) a favor do marco tem-
poral para demarcação de 
terras indígenas. Com o 

voto do ministro, o placar do julgamento 
está empatado em 2 votos a 2.
Nas sessões anteriores, os ministros Edson 
Fachin e Alexandre de Moraes se mani-
festaram contra o entendimento, e Nunes 
Marques também se manifestou a favor.
Pelo entendimento do ministro, a promul-
gação da Constituição deve ser considerada 
com marco para comprovar a ocupação fun-
diária pelos indígenas. Segundo Mendonça, 
o marco temporal equilibra os interesses de 
proprietários de terras e dos indígenas. 
"Marco objetivo, que reflete o propósito 
constitucional de colocar uma pá de cal nas 
intermináveis discussões sobre qualquer 
outra referência temporal de ocupação da 
área indígena", afirmou. 
Mendonça também entendeu que o laudo 
antropológico para demarcação de terras 

indígenas deve ser conduzido por uma co-
missão integrante por todos os envolvidos 
na causa. Sobre a possibilidade de conces-
são de terras equivalentes aos indígenas, a 
remoção só ocorreria em comum acordo 
com os indígenas. A proposta constou no 
voto de Alexandre de Moraes. 
Apesar de adiantar grande parte do voto, 
Mendonça não concluiu a leitura, e a sessão 
será retomada amanhã (31). Faltam os vo-
tos de sete ministros. 
No julgamento, os ministros discutem o cha-
mado marco temporal. Pela tese, defendida 
por proprietários de terras, os indígenas so-
mente teriam direito às terras que estavam em 
sua posse no dia 5 de outubro de 1988, data 
da promulgação da Constituição Federal, ou 
que estavam em disputa judicial na época. Os 
indígenas são contra o entendimento.
O processo que motivou a discussão trata 
da disputa pela posse da Terra Indígena 
(TI) Ibirama, em Santa Catarina. A área é 
habitada pelos povos Xokleng, Kaingang e 
Guarani, e a posse de parte da terra é ques-
tionada pela procuradoria do estado.

Placar do julgamento está empatado em 2 votos a 2

Mendonça empata julgamento sobre marco temporal no STF

O
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POLÍTICA

Ministério da Justiça 
e Segurança Pública 
(MJSP) firmou, nesta 
quarta-feira (30), um 
acordo de cooperação 
técnica com a empresa 

Meta, proprietária das plataformas 
digitais Facebook, Instagram, Thre-
ads e WhatsApp, para encontrar pes-
soas desaparecidas.
O objetivo é ampliar e agilizar as 
buscas aos desaparecidos. Pelo acor-
do, o Amber Alerts Brasil vai emitir 
um alerta de emergência de desapa-
recimento de crianças e adolescentes 
até 18 anos de idade, no Facebook e 
Instagram, com dados e fotos da pes-
soa desaparecida, em um raio de 160 
quilômetros (km), a partir do local da 
ocorrência do desaparecimento.
Somente de janeiro a julho deste ano, 
42.272 pessoas desapareceram no Bra-
sil, por diversas circunstâncias, o que 
resulta em uma média de 199 desapare-
cidos por dia. Porém, no mesmo perí-
odo, 26.296 pessoas foram localizadas. 
Média de 124 pessoas por dia, com pa-
radeiro identificado.
A iniciativa faz parte do projeto de 
Busca de Pessoas Desaparecidas, lan-
çado nesta quarta-feira, em Brasília, 
pelo Ministério da Justiça e Segurança 
Pública e marca o Dia Internacional das 
Pessoas Desaparecidas, 30 de agosto.
A nova política está dividida em três 
eixos: consolidação de dados, com o 
estabelecimento de fluxo das infor-
mações sobre o registro do desapa-
recimento e a classificação nacional, 
entre a esfera local e o Laboratório de 
Operações Cibernéticas/MJSP; defini-
ção de protocolos e manuais relativos 
ao tema; e parcerias com plataformas 
digitais para difusão de informações 
sobre os desaparecimentos.
O ministro da Justiça e Segurança Pú-
blica, Flávio Dino, disse que o projeto 
servirá para nacionalizar as buscas de 
pessoas desaparecidas, sob coordena-
ção da pasta. “Já há uma coordenação 
específica na Senasp [Secretaria Na-
cional de Segurança Pública] sobre 
pessoas desaparecidas. E agora, esta-

mos aparelhando essa coordenação 
com condições de efetivamente traba-
lhar junto com os estados. E a nossa 
contribuição, que não é local, eviden-
temente, mas, nacional, é basicamente 
a de difusão de informações”.

Ferramenta
No Brasil, a ferramenta Amber Alerts 
vai postar o alerta de emergência de 
desaparecimento de criança e adoles-
centes até 18 anos de idade, no Face-
book e Instagram, como dados e fotos 
da pessoa desaparecida, informações 
sobre roupas que usava quando foi vis-
ta pela última vez, dados sobre o veí-
culo supostamente envolvido em casos 
de rapto ou sequestro.
A publicação nas duas redes sociais 
vai ser direcionada para um raio de 
160 quilômetros do local de desapa-
recimento ou da residência da criança 
ou do adolescente.
Desde 1990, a tecnologia, inaugu-
rada nos Estados Unidos, já foi ex-
perimentada em 30 países e seu uso 
permitiu encontrar cerca de 1.200 
crianças, de acordo com a diretora 
global de Responsabilidade e Segu-
rança da Meta, Emily Vacher.
O ministro Flávio Dino disse que o 
fluxo do trabalho de comunicação do 
desaparecimento será a partir das aná-
lises de risco feitas pelas secretarias de 
Segurança Pública dos estados e repas-
sadas ao ministério. “Haverá um fluxo 
em que as delegacias dos estados vão 
comunicar à Senasp, no caso ao Labo-
ratório de Crimes Cibernéticos, e, de-
pois, nós vamos comunicar à Meta, e 
a empresa fará, por seus instrumentos 
tecnológicos, essa postagem”.

Ampliação das buscas
Na fase inicial, apenas o Distrito Fe-
deral e os estados do Ceará e Minas 
Gerais farão parte do programa de 
emissão dos alertas pela Meta. O se-
cretário Nacional de Segurança Pú-
blica, Tadeu Alencar, justificou a es-
colha das três unidades da federação, 
porque “esses estados já têm políticas 
minimamente estruturadas no trato 

PARCERIA PÚBLICA-PRIVADA

Placar do julgamento está empatado em 2 votos a 2

Ministério firma parceria com Meta 
para buscar crianças desaparecidas

O

da política de pessoas desaparecidas, 
e se dispuseram a fornecer os instru-
mentos tecnológicos, de pessoal e de 
logística, que são importantes para a 
estruturação inicial desse projeto”.
O ministro Flávio Dino prevê que, após 
a confirmação do êxito da política nes-
sas três unidades da federação, a partir 
de janeiro de 2024 o programa terá a 
implantação estendida ao restante do 
país, conforme adesão voluntária dos 
governos estaduais.
“Creio que todos os estados vão par-
ticipar, porque é, evidentemente, uma 
ferramenta muito eficiente para essa 
difusão de informações”, disse.
A partir da parceria firmada com o 
governo federal, a representante da 
Meta, Emily Vacher, confirmou que a 
empresa norte-americana trabalhará, 
nos próximos meses, para estender a 
tecnologia a outros estados. Emily Va-
cher revelou, ainda, que a Meta poderá 
estudar ampliar a aplicação do sistema 
a outros braços da empresa, como o 
serviço de mensageria WhatsApp e ao 
aplicativo de texto Threads.
“Espero que, no futuro, a gente possa 
expandir esse programa não só para o 
WhatsApp, mas para a nova plataforma 
Treads, que é uma forma muito impor-
tante de compartilhar informações. Es-
pecialmente, porque o WhatsApp é tão 
importante aqui, no Brasil”.

Diálogo
Dino disse que houve uma melhora no 
diálogo, entre abril e agosto, com as 
empresas donas de plataformas digitais, 
após as notificações feitas pelo Ministé-
rio da Justiça e Segurança Pública, em 
abril deste ano, para que as redes so-
ciais fizessem a moderação e exclusão 
de conteúdos extremistas com ameaças 
de violência nas escolas brasileiras.
“Consideramos que [o diálogo] é um 
passo positivo no desfazimento des-
ta tensão, e estabelecimento de uma 
parceria importante socialmente, 
abertura, portanto, de novos cami-
nhos, sem prejuízo das funções do 
ministério. Se em algum momento 
houver necessidade de apuração de 
condutas, faremos. Mas nós deseja-
mos que parcerias similares a essa 
possam se produzir com velocidade”.
A assessora especial de Direitos Digi-
tais do MJSP, Estela Aranha ratifica o 
posicionamento sobre o entendimen-
to compartilhado sobre um ambiente 
online seguro, entre o poder público 
e as big techs. “Talvez pudéssemos ter 
algumas divergências sobre a forma o 
papel de cada um. Tem toda uma dis-
cussão sobre regulação, que tem algu-
mas divergências, mas não impede um 
trabalho conjunto, em especial, na área 
de segurança e integridade da internet e 
segurança pública”.
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Aline Ferreira Cussate, de 35 anos, foi enterrada 
no Cemitério de Nova Iguaçu, nesta terça-feira 
(29) - Foto: Reprodução/Redes sociais

Após municipalização, Hospital de Saracuruna 
bate recorde de atendimentos - Foto: Divulgação

TRAGÉDIA

PF prende líder de milícia da Zona Oeste na Dutra

U
Este é o segundo caso de morador morto na comunidade em um período de dois dias. A Delegacia de Homicídios da 

Baixada Fluminense (DHBF) investiga o caso

Morador morre durante tiroteio entre
PM e traficantes do Corte 8, em Caxias

m morador de aproxima-
damente 60 anos, não iden-
tificado, morreu durante 
um intenso tiroteio entre 
traficantes e policiais do 15º 
BPM (Duque de Caxias), 

na tarde desta quarta-feira (30), no Corte 8, 
em Duque de Caxias, Baixada Fluminense. A 
vítima foi socorrida e levada pelos próprios 
PMs para o Hospital Municipal Moacyr Ro-
drigues do Carmo, no mesmo município, 
mas não resistiu e morreu.
A direção do hospital informou que a vítima 
já chegou em óbito, por volta das 14h55 desta 
quarta-feira (30), com um tiro no abdômen.
De acordo com a Polícia Militar, equipes 
do 15º BPM faziam a retirada de barricadas 
para efetivação da 'Ocupação Mangueiri-
nha', no bairro Corte 8, quando suspeitos 
atacaram as agentes a tiros. Houve con-
fronto. Ao fim dos disparos, os PMs foram 
informados que um morador estava ferido.
Por causa do tiroteio, trabalhadores que 
tentavam voltar para casa relataram que os 

ônibus da Viação Santo Antônio pararam 
de circular. Nas redes sociais, moradores 
tentavam alertar vizinhos sobre a violência: 
"Tá difícil andar tranquilo no Corte 8. A 
qualquer momento pode ter um tiroteio"; 
"Pessoal, tomem cuidado. Confronto de 
novo no Corte 8. Todo cuidado é pouco".
A Delegacia de Homicídios da Baixada 
Fluminense (DHBF) está investigando 
a morte do morador. A ocorrência tam-
bém está sendo acompanhada pela Cor-
regedoria da corporação.
A Delegacia de Homicídios da Baixada 
Fluminense (DHBF) está investigando 
a morte do morador. A ocorrência tam-
bém está sendo acompanhada pela Cor-
regedoria da corporação.
Segundo informações de pessoas próximas 
das vítimas, os dois foram abordados pelos 
criminosos, que os revistaram por suspeitar 
de que eles estivessem armados. Os bandi-
dos os confundiram com policiais e dispa-
raram, atingindo Márcio seis vezes
Ocupação no Complexo da Mangueirinha

De acordo com a PF, o acusado era uma das 
lideranças da milícia que atua nos bairros 
de Sepetiba e Nova Sepetiba. A participa-
ção dele na milícia foi revelada após aná-
lise de materiais apreendidos e diligências 
realizadas durante a operação 'Dinastia'. A 
ação foi feita pela PF e pelo Gaeco em agos-
to do ano passado, com objetivo de desarti-
cular a organização criminosa.
A captura foi realizada por policiais federais 
lotados na Delegacia de Repressão a Drogas 
(DRE/PF/RJ) e pelo Grupo de Investiga-
ções Sensíveis e Facções Criminosas da PF 
(GISE/PF). O mandado de prisão temporá-
ria foi expedido pela 1ª Vara Especializada 
em Organização Criminosa do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro (TJRJ).

A investigação resultou na expedição de 
23 mandados de prisão temporária contra 
suspeitos de integrarem a maior milícia 
do Rio de Janeiro, que atualmente domi-
na os territórios da Zona Oeste da cidade. 
Os investigados são acusados de praticar 
os crimes de organização criminosa, trá-
fico de armas de fogo e munições, além 
de extorsão e corrupção.
O preso foi conduzido à Superintendência 
Regional da Polícia Federal no Rio de Ja-
neiro e, posteriormente, será encaminhado 
ao sistema prisional, onde permanecerá à 
disposição da justiça. Pet responde pelos 
crimes de milícia privada e comércio ilegal 
de arma de fogo. Se somadas, as penas má-
ximas podem atingir os 20 anos de cadeia.

Na madrugada desta quarta-feira (30), a po-
lícia iniciou uma investigação para esclare-
cer a morte da menina H. R. de S., de apenas 
10 anos, ocorrida na Unidade Pré-Hospita-
lar de Saracuruna (UPH), localizada na Bai-
xada Fluminense. A criança foi levada à uni-
dade pelos próprios pais e, lamentavelmente, 
apresentava evidências de violência.
De acordo com informações da Secretaria 
Municipal de Saúde, a supervisão de plantão 

da UPH imediatamente acionou as autorida-
des policiais ao identificar sinais de violência 
na vítima. A Polícia Militar, mais especifica-
mente os agentes do 15° BPM (Batalhão de 
Polícia Militar) de Duque de Caxias, foi des-
pachada para verificar a ocorrência.
Os pais da criança foram conduzidos à 60ª DP 
(Delegacia de Polícia) localizada em Campos 
Elyseos, onde serão interrogados pelas auto-
ridades a fim de esclarecer as circunstâncias 

que envolveram a morte da menina.
A Polícia Civil, por meio da Delegacia de Ho-
micídios da Baixada Fluminense (DHBF), 
está à frente das investigações para determi-
nar as causas da morte e eventuais respon-
sabilidades. O corpo da criança foi encami-
nhado ao Instituto Médico Legal (IML) de 
Duque de Caxias, onde serão realizados exa-
mes e autópsias para fornecer informações 
cruciais para a investigação.

Polícia investiga morte de criança de 10 anos em Duque de Caxias

O Complexo da Mangueirinha, em Duque 
de Caxias, vive dias de tensão. Há uma se-
mana, dois suspeitos foram mortos duran-
te uma operação nas comunidades Sapo, 
Corte Oito, Lagoinha e Dick. O frentista 
Jefferson Santos Grijo de Lima, de 27 anos, 
foi atingido por uma bala perdida e ficou 
ferido. Ele foi socorrido e levado para o 
Hospital Municipal Adão Pereira Nunes e 

seu quadro é considerado estável.
Um dos mortos na operação foi identifica-
do como Beto Sales, o Beto do Sapo, apon-
tado como chefe do tráfico de drogas no 
complexo de favelas.
A PM está em processo de montar três ba-
ses móveis no interior das comunidades 
com objetivo de garantir policiamento os-
tensivo 24 horas por dia na região.

A Polícia Federal (PF) prendeu, na noite 
desta quarta-feira (30), um líder de uma 
milícia que atua na Zona Oeste do Rio, na 
Rodovia Presidente Dutra, na altura do 
município de Paracambi, Região Metropo-
litana do Rio de Janeiro. Informações obti-

das pelo DIA apontam que ele seria Peter-
son Luiz de Almeida, mais conhecido por 
'Pet'. A ação foi realizada em conjunto com 
o Grupo de Atuação Especial no Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco), do Ministé-
rio Público do Rio de Janeiro (MPRJ). 
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Passageiros que estavam 
num trem da SuperVia, na 
noite desta terça-feira, re-
lataram um arrastão num 
dos vagões da composi-
ção. Um vídeo que circula 

em redes sociais mostra usuários abaixa-
dos. O narrador diz: "Arrastão trem, tiro 
do lado de fora". Um homem tenta acalmar 
uma mulher: "Senhora, já passou".
"Arrastão no trem Japeri na estação Ria-
chuelo. Correria, tiros, pessoas pisoteadas", 
diz a legenda do vídeo.
Um usuário postou: "Vocês vão fazer algo 
em relação aos assaltos recorrentes nas es-
tações de Riachuelo e Sampaio? Ninguém 
aguenta mais passar por situações de terror 

todos os dias no trem!!!".
A SuperVia informou que "por volta das 
21h30 de ontem (29/08), a SuperVia acionou 
o Grupamento de Policiamento Ferroviário 
(GPFer) após relatos de um tumulto no in-
terior de um trem na estação Riachuelo. A 
composição chegou a ser vistoriada, mas 
nenhum passageiro se queixou do ocorrido. 
Não houve impacto na circulação dos trens".
Já a Polícia Militar afirmou que os poli-
ciais do GPFer foram acionados para uma 
denúncia de roubo no trem. A corporação 
também informou que "nenhuma vítima 
do ocorrido foi localizada pelos agentes". 
De acordo com a PM, equipes fizeram bus-
cas para tentar localizar suspeitos, mas nin-
guém foi encontrado.

Policiais da Coordenadoria de Recursos Es-
peciais ( Core), da Polícia Civil, e agentes da 
8ª Delegacia de Polícia Judiciária Militar, da 
Corregedoria da PM, conseguiram prender, 
nesta quarta-feira, três pessoas, em Campo 
Grande, na Zona Oeste do Rio. Na mesma 
ação, a polícia apreendeu um total de 11 
pistolas. O trio detido faria parte um gru-
po paramilitar que atua na região e que se 
reuniria no local. Entre os presos há um ho-
mem suspeito de estar envolvido na morte 
de um policial militar e de chefiar a milí-
cia nas localidades conhecidas como Santa 
Margarida e Caminho do Céu.
De acordo com a polícia, a ação conjunta da 
PM e da Polícia Civil ocorreu durante a ma-
drugada. Os agentes foram até uma boate, 
localizada na estrada Guandu do Sapê, para 
verificar uma informação sobre uma reu-
nião com milicianos armados. Três homens 

armados de pistola, que estavam ainda com 
carregadores e munição,  foram presos em 
flagrante. Na mesma ação, os policias en-
contraram outras oito pistolas guardadas 
em um local da casa noturna. Uma das 11 
armas apreendidas estava adaptada com 
um kit para disparar rajadas.
Também foram encontrados e apreendidos 
quatro celulares, três veículos, uma faca, 
um boné e dois rádios de comunicação. 
Segundo a Polícia Militar, um dos presos é 
suspeito de envolvimento na morte de um 
PM, que foi assassinado em julho, no Bairro 
de Paciência, também na Zona Oeste.
Para não atrapalhar as investigações, que 
seguem em sigilo, a polícia não revelou o 
nome dos presos e nem se eram ou não li-
gados a Luis Antônio da Silva Braga, o Zi-
nho. Acusado de chefiar a maior milícia da 
Zona Oeste, Zinho tem em seu nome, se-

gundo dados do Conselho Nacional de Jus-
tiça, quatro mandados de prisão expedidos 
pelo Tribunal de Justiça do Rio de Janeiro.
Atualmente, o grupo de Zinho disputa 
territórios com milicianos rivais em Santa 
Cruz, na Zona Oeste, e em em três municí-
pios da Baixada Fluminense: Itaguaí, Sero-
pédica e parte de Nova Iguaçu. Os bandos 
disputam a exploração de atividades ilegais 
que, segundo estimativa da polícia, geram 
uma arrecadação mensal de R$ 10 milhões. 
Só com a cobrança de taxas feita junto aos 
profissionais do transporte alternativo, se-
gundo dados de uma investigação, os pa-
ramilitares arrecadam mensalmente uma 
quantia estimada em torno de R$ 2 milhões.
Já o material apreendido na ação des-
ta quarta-feira foi levado para a sede da 
Core, na Cidade da Polícia, no Jacaré, na 
Zona Norte do Rio.

Passageiros relatam arrastão 
em vagão de trem no Rio

Polícia prende três suspeitos e apreende 11 armas 
em reunião da milícia na Zona Oeste do Rio

Imagens mostram usuários abaixados e em pânico na estação do Riachuelo, na Zona Norte da capital

A Uma criança foi baleada na tarde desta 
quarta-feira, na Praça Seca, Zona Oeste do 
Rio. De acordo com a Polícia Militar, a ví-
tima foi socorrida por familiares e levada 
para a Policlínica Newton Bethlemem, que 
fica no mesmo bairro. De acordo com a se-
cretaria municipal de saúde, a criança foi 
transferida para o Hospital Municipal Lou-
renço Jorge, na Barra da Tijuca e o estado 
dela é considerado estável.
A vítima teria sido atingida nas proximida-
des da Rua Barão. A PM informou que não 
havia operação no local no momento em 
que a criança foi baleada. Há cerca de duas 
horas, moradores da região relataram numa 
rede social um tiroteio na região.
Este ano, de janeiro até agora, o Instituto 
Fogo Cruzado mapeou 17 crianças, com 
idade entre 0 e 11 anos, baleadas na Região 
Metropolitana do Rio de Janeiro: 7 morre-
ram e 10 ficaram feridas.
Entre as 17 crianças baleadas na Região 
Metropolitana do Rio, 7 foram atingidas na 
cidade do Rio de Janeiro: 4 morreram e 4 
ficaram feridas.

Veja a nota da PM na íntegra:
A Assessoria de Imprensa da Secretaria 
de Estado de Polícia Militar informa que 
na tarde desta quarta-feira (30/08), poli-
ciais militares do 18ºBPM, (Jacarepaguá) 
foram acionados para checar a entrada de 
uma vítima de disparo de arma de fogo, 
na Policlínica Newton Bethlemem, em 
Jacarepaguá, na Zona Oeste do Rio de Ja-
neiro. De acordo com o comando da uni-
dade, no local os agentes constataram se 
tratar de uma criança que deu entrada no 
hospital por meios próprios, após ser so-
corrido por familiares. Cabe ressaltar que 
não houve operação no local no momento 
em que a vítima foi baleada.

Criança é 
baleada na 
Praça Seca

Pistolas e celulares foram apreendidos na ação con-
junta da Polícia Cívl e da PM — Foto: Reprodução

Os passageiro do trem se abaixaram no momen-
to em que ocorreu o arrastão — Foto: Instagram 
/ Reprodução
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CIDADES
Imperatriz Leopoldinense 

reinaugura quadra e 
apresenta os dez sambas 
concorrentes para 2024 
na tradicional feijoada 

deste domingo

RESPONSABILIDADE

Instituto Estadual do Am-
biente (Inea) definiu hoje 
em aproximadamente R$ 
10,7 milhões o valor do auto 
de infração aplicado contra 
a empresa Burn Indústria 
e Comércio Ltda, apontada 

como a responsável pelo despejo de material 
que, na segunda-feira passada, causou o fe-
chamento da Estação de Tratamento de Água 
(ETA) do Guandu, prejudicando o abasteci-
mento de 11 milhões de pessoas de oito muni-
cípios fluminenses. Segundo o órgão ambien-
tal, o montante foi definido após resultado 
de análise laboratorial que apontou o lança-
mento de substância surfactante na galeria de 
águas pluviais, contribuindo para a formação 
de espuma constatada no Rio Guandu.
Dias antes do incidente, no entanto, uma 
denúncia anônima ao Ministério Público do 
Rio (MPRJ) apontava que Burn, localizada no 
Distrito Industrial de Queimados, já teria es-
palhado uma espuma branca em uma galeria 
pluvial e em ruas da região, segundo mostram 
fotos. Documentos aos que O GLOBO teve 
acesso revelam que, em 11 de agosto, a 2ª Pro-
motoria de Justiça de Tutela Coletiva do Meio 
Ambiente, em Nova Iguaçu, instaurou então 
um inquérito civil contra a empresa, inicial-
mente para apurar o lançamento de água de 
lavagem de silos de estocagem diretamente no 
esgoto. Segundo a promotora Patrícia Gabai 
Venancio, em dias de chuva, as ruas do entor-
no ficavam tomadas de espuma.
Ainda no dia 11 de agosto, ao pedir informa-
ções ao Inea sobre a Burn, um despacho do 
MPRJ já alertava que, além da espuma pelas 
ruas, as atividades ocorriam no polo indus-
trial de Queimados e poderiam ter "reflexos 
diretos na Bacia Hidrográfica do Guandu".
O Inea chegou a vistoriar a empresa em 14 de 
agosto, segundo informou ontem o secretário 
estadual do Ambiente e vice-governador Thia-
go Pampolha na coletiva em que se apresentou 
a Burn como suspeita do despejo ilegal. Mas, 
segundo ele, naquele dia não tinham sido en-
contrados resquícios da espuma.

Veja quando surgiu a
acusação contra a Burn

11 de agosto - A promotora Patrícia Gabai Ve-
nancio instaura um inquérito civil com base em 
uma denúncia anônima contra a empresa Burn, 
de Queimados, pelo lançamento inicialmente 
de água de lavagem de silos de estocagem dire-
tamente no esgoto. Em dias de chuva, as ruas do 
entorno ficavam tomadas de espuma.
11 de agosto - Em despacho, o MPRJ pede que 
o Inea vistorie a empresa e pede informações 
sobre seu licenciamento. Além disso, determi-
na que se dê ciência do inquérito ao Comitê de 
Bacia do Guandu, "haja vista que as atividades 
vêm sendo desenvolvidas no Polo Industrial de 
Queimados, com reflexos diretos na Bacia Hi-
drográfica do Guandu.
17 de agosto - Inea pede prazo de 60 dias para 
cumprir as demandas do MPRJ. No entanto, se-
gundo informado em coletiva de imprensa no 
dia 29 de agosto, realizou vistoria no local, sem 
encontrar resquícios da espuma.
28 de agosto - Uma espuma branca causa o fe-
chamento de captação de tratamento de água 
do Guandu, afetando o abastecimento de 11 mi-
lhões de pessoas.
29 de agosto - Após encontrar na Burn o mesmo 
material de poluiu o Guandu, Inea e Polícia Ci-
vil responsabilizam a empresa pelo lançamento 
ilegal, anunciando que as multas poderiam che-
gar a R$ 50 milhões. A empresa, por sua vez, 

A tradicional feijoada da Imperatriz 
Leopoldinense, nesse domingo, mar-
ca o retorno das atividades na qua-
dra da agremiação de Ramos, após 
passar por uma ampla reforma. A 
reinauguração será a partir das 13h, 
e contará também com a apresenta-
ção dos sambas concorrentes para o 
desfile de 2024.Todos os camarotes e 
as mesas já foram vendidos, mas ain-
da restam entradas de pista.
— Estamos bastante felizes com essa 
reestruturação que a Imperatriz vive. 
Ano passado, conseguimos mudar 
de barracão e praticamente cons-
truir um novo. Agora, nossa quadra, 
que na verdade é a segunda casa dos 
nossos componentes, também foi re-
formada. Será um grande domingo 
—, comemora a presidente da Impe-
ratriz, Cátia Drumond.
Além da reinauguração da quadra 
e da feijoada, outro ponto alto do 
evento será o início das eliminató-
rias de samba-enredo. Das dez obras 
inscritas, oito se classificarão para a 
próxima fase, que será realizada no 
dia 15 de setembro.
—A safra é muito boa e já sabemos 
que a Imperatriz terá um grande 
samba no próximo Carnaval. Agora 
é perceber como cada uma dessas 
composições se comporta com o 
'calor' de uma apresentação ao vivo. 
Será uma linda e difícil disputa — 
opina a presidente.
No desfile de 2024, a escola de Ra-
mos será a sexta e última a desfilar no 
domingo de Carnaval. A agremiação 
busca o bicampeonato com o enredo 
"Com a sorte virada pra lua segundo 
o testamento da cigana Esmeralda", 
do carnavalesco Leandro Vieira.

Serviço:
Data: 03/09 (próximo domingo)
Local: Rua Professor Lacé, 235, Ramos
Horário: a partir das 13h
Ingressos: https://acesse.one/t58sO

Inea multa em R$ 10,7 milhões empresa responsabilizada
por espuma que parou tratamento de água no Guandu

Fechamento de estação deixou sem água 11 milhões de pessoas de oito municípios

Espuma no Guandu fez Cedae interromper abastecimento — Foto: Fabiano Rocha

Imagem de espuma lançada pela Burn em galeria 
da Baixada Fluminense — Foto: Reprodução

O

negou a responsabilidade.
Assim como nos dias em que os moradores fla-
graram espuma pelas ruas de Queimados, na 
segunda-feira, quando o surfactante surgiu na 
tomada d'água da ETA Guandu, chovia no Rio. 
Segundo o Inea e a Polícia Civil, após o inciden-
te, o mesmo material que poluiu o Guandu foi 
encontrado na Burn. O instituto informou que 
a empresa vai responder por crime ambiental.

O que diz a Burn
Nesta terça-feira, logo após os pronunciamento 
do Inea e da Polícia Civil que a responsabili-
zavam, a Burn já havia negado qualquer rela-
ção entre a fábrica de Queimados e a presença 
de material químico na bacia do Rio Guandu. 
Nesta quarta-feira, a empresa voltar a rechaçar 
as acusações. E disse receber com surpresa e 
indignação as recentes manifestações de órgãos 
ambientais e de controle. Leia a nota na íntegra:
"A Burn recebe com surpresa e indignação as 
recentes manifestações de órgãos ambientais e 
de controle para a mídia. A empresa garante que 
não há nenhuma relação entre a fábrica de Quei-
mados e a presença de material químico na ba-
cia do Rio Guandu. A unidade sequer trabalha 
com tíner, como mencionado pelas autoridades 
sobre o cheiro da espuma. A empresa já solicitou 
contraprova a um laboratório especializado.
Em operação há 13 anos no Distrito Industrial 
de Queimados, na Baixada Fluminense, a fábrica 
jamais foi multada ou autuada por qualquer irre-
gularidade ambiental – pelo contrário, a unidade 
possui todas as licenças necessárias para operar, 
estando sob monitoramento e controle perma-

nentes das autoridades competentes. Somente no 
mês de agosto deste ano, foram três vistorias (dia 
14 – INEA; dia 18 – Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente de Queimados; dia 28 – INEA e Secre-
taria) e não houve nenhuma constatação sobre 
despejo de rejeitos em galerias pluviais, nem mes-
mo a vistoria relativa à referida ação civil pública.
A unidade da Burn opera com tecnologia de ponta 
e de padrão internacional, seguindo os mais rigo-
rosos procedimentos de controle, onde o manuseio 
da matéria-prima é automatizado e em ambiente 
de circuito fechado, ou seja, sem qualquer escoa-
mento ou ligação com a rede pluvial. A empresa 
permanece à disposição das autoridades para os 
esclarecimentos que se façam necessários."

Paralisação da ETA do Guandu
A captação na ETA do Guandu foi interrompida 
por volta das 5h30 de segunda-feira pela Cedae, 
após o aparecimento de uma espuma branca no 
rio. Foram praticamente 14 horas de operação 
suspensa, prejudicando o fornecimento de água 
para cerca de 11 milhões de pessoas da Região 
Metropolitana do Rio, espalhadas pela capital e 
oito municípios da Baixada Fluminense. Só às 
19h29 a tomada d'água para tratamento foi rei-
niciada, e a ETA voltou a operar com 100% da 
capacidade apenas às 4h17 desta terça-feira.
Em toda a Bacia do Rio Guandu, nos últimos 
cinco anos, o Inea afirma que foram aplicadas 18 
multas, que somam R$ 3,2 milhões, contra in-
dústrias que causavam riscos ao sistema de abas-
tecimento. No entanto, segundo levantamento 
do instituto, a maior parte delas ainda não tinha 
sido paga, pois se encontrava em fase de recurso.

Ao instaurar inquérito para apurar irregularidades, o MP fala 
em possíveis impactos na Bacia do Guandu — Foto: Reprodução
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LUTO
Morre a jornalista Cristiane Daciolo, mulher 
do ex-presidenciável Cabo Daciolo

Ela havia recebido diagnóstico de leucemia em 2018 e passado por transplante de medula óssea no ano seguinte

Com baixa adesão a vacinação da Covid-19, prefeitura
do Rio estende horário de funcionamento dos postos

jornalista Cristiane 
Daciolo morreu, aos 52 
anos, no Rio de Janeiro. 
Ela era casada com ex-
deputado federal Cabo 
Daciolo, que concorreu à 

Presidência da República em 2018. Ela 
falaceu nesta terça-feira. A causa não foi 
informada pela família.
Cristiane havia sido diagnosticada com 
leucemia em 2018. De lá para a cá, passava 
pelo tratamento da doença. Em 2019, a 
jornalista foi submetida a um transplante 
de medula óssea, doada pelo irmão.
Cristiane deixa três filhos. A informação 
sobre a morte dela partiu do jornalista 
Geremias Couto, amigo da família.
"Daciolo faz parte do meu círculo 

de amizades. Agora há pouco recebi 
a notícia de que a mulher, Cristiane 
Daciolo, faleceu em decorrência da 
doença que lhe acometera há pouco 
mais de dois anos. Expresso-lhe e a 
toda a família os meus profundos 
sentimentos pela perda", escreveu ele.
Cabo Daciolo, com quem Cristiane 
trocava uma série de declarações de 
amor nas redes sociais, ainda não se 
manifestou publicamente. Desde a 
confirmação da morte, ela recebeu 
homenagens e amigos e colegas, que 
também expressaram solidariedade pela 
perda do ex-presidenciável.
"Batalhou contra o câncer mas hoje 
Deus a recolheu! Todas as vezes que nos 
encontramos foi para orar no monte e 

em casa, mas ela estava sempre ligada 
aos céus! Vamos orar para que o Senhor 
console o coração do Daciolo e de seus 
filhos", destacou a pastora Priscila Seixas.
Pelo Twitter, o jornalista Glenn 
Greenwald lembrou do apoio 
dado por Cabo Daciolo durante a 
internação do marido, o deputado 
David Miranda, que morreu em 
maio deste ano.
"David e Cabo Daciolo formaram uma 
amizade improvável mas linda. Quando 
David foi hospitalizado e faleceu, Cabo 
deu grande conforto à nossa família. 
Ele falava muito de seu amor por 
Cristiane e suas lutas de saúde. Deixo 
meus sentimentos profundos e amor a 
Cabo e sua família", disse o jornalista.

Com a confirmação do primeiro caso 
da nova subvariante da Ômicron, 
EG.5, na cidade do Rio de Janeiro, a 
Prefeitura do Rio decidiu estender o 
horário de funcionamento dos postos 
de vacinação até às 17h, no próximo 
sábado. O objetivo é aumentar a 
adesão à vacina bivalente, já que o 
imunizante é o mais eficaz contra todas 
as variantes do novo coronavírus, 
incluindo a EG.5. Hoje, na cidade do 
Rio, segundo a secretaria municipal de 
Saúde, 28,1% da população elegível, 
ou seja, acima de 12 anos já recebeu 
uma dose da bivalente. Mas a meta da 
prefeitura do Rio é alcançar 80% da 
população elegível.
— É muito importante que todo carioca 
faça pelo menos uma dose da bivalente. 
Ela aumenta o espectro de proteção 
contra a Covid-19. Por isso, a gente faz 
um apelo para que o carioca que ainda 
não tomou a bivalente compareça aos 
postos — afirma o secretário municipal 
de Saúde, Daniel Soranz.
O primeiro caso da nova subvariante 
da Ômicron foi confirmado pela 
Fundação Oswaldo Cruz nesta quarta-

feira. De acordo com a secretaria 
municipal de Saúde, se trata de um 
paciente do sexo masculino, de 46 
anos. Em nota, a pasta informou ainda 
que ele apresentou sintomas leves, 
manteve isolamento domiciliar e não 
apresenta mais sinais da doença. O 
homem não teve histórico de viagem, 
o que indica que há transmissão local 
dessa linhagem.
O secretário municipal de Saúde, 
Daniel Soranz, ressalta que em caso 
de sintomas da doença é importante 
procurar um dos 238 pontos 
espalhados pela cidade para fazer a 
testagem, especialmente para evitar a 
contaminação de outras pessoas.
— Além de evitar novas contaminações, 
a testagem nos permite identificar a 
doença e ter a real dimensão dela na 
cidade e assim evitar subnotificações. 
Temos muitos testes em estoque — 
afirma Soranz.
O secretário também solicita que o 
morador que optar por fazer o autoteste 
e obtenha resultado positivo para 
Covid-19, notifique a prefeitura do Rio 
através do aplicativo Minha Saúde Rio.

A

Campanha de multivacinação
O objetivo da prefeitura do Rio é 
elevar tanto a cobertura vacinal 
contra a Covid-19 quanto das demais 
doenças, especialmente as que 
acometem o público infantil. Até 15 
de setembro, os pais ou responsáveis 
podem fazer a atualização da 
caderneta de vacinação de meninas 
e meninos de zero a 14 anos, nas 238 
salas de vacinação do município.
A multivacinação segue o calendário 
básico preconizado pelo Programa 

Nacional de Imunizações (PNI), 
e tem como objetivo reduzir o 
risco de transmissão de doenças 
imunopreveníveis. Serão cerca de 
20 diferentes vacinas disponíveis e a 
estimativa é de que mais de 1,1 milhão 
de crianças e adolescentes estejam 
elegíveis à atualização da caderneta. 
O Dia D da campanha será em 2 de 
setembro, um sábado, quando centenas 
de pontos extras de vacinação estarão 
espalhados por toda a cidade, para 
facilitar o acesso da população.
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AQUELE ABRAÇO !!!
>> TÔ NO JORNAL!!! Muito legal, sincera e com boa repercussão a expressão de gratidão do ator e pro-
fessor, Romulo Aranha (@romuloaranha2), no Instagram. Escreveu, ele: "A matéria conta o dia que eu 
fui como Homem Aranha, representar o pai no dia da festa do Dia dos Pais da escola de uma criança que 
nunca pôde participar deste evento por ter um pai ausente. Esse dia pra mim foi de CURA. Sou órfão de 
pai desde os meus 11 anos e perdi 2 filhos nos dois últimos anos.
Ela ficou feliz por ter tido um pai e eu 2 vezes mais por ter a oportunidade de ser pai. Muito obrigado 
pelo convite minha amiga @beterraba_juju e ao JORNAL POVO pela matéria fantástica (22/08/2023), 
na figura de @jotacarvalho1. O evento rolou no Teatro Sylvio Monteiro, em Nova Iguaçu, dia 11 deste 
agosto. Aquele Abraço, Romulo! Sucesso!

Peça debate temas importantes para crianças e adultos, que poderão conhecer os objetos cênicos

Heloisa Périssé está de volta com “A Ilu-
minada”, que, após passagens de sucesso 
em Portugal e na Bahia, faz curta tempo-
rada, de 1 de setembro a 22 de outubro, no 
Teatro das Artes, Shopping da Gávea, com 
apresentações às sextas e sábados, às 20h, 
e domingos, às 19h. Com direção de Mau-
ro Farias, a peça retrata de forma humo-
rada a superação fazendo alusão aos ted 
talks. Na palestra mais animada da face 
da terra, que, além de ser motivacional, é 
quântica, é oferecida ao público uma inu-
sitada forma de ver o mundo, vencer seus 
medos, ter coragem e confiança.
Heloisa encarna a palestrante “Tia Doro”, 
que quando nasceu foi batizada pelos pais 
como “Dorotéia das Dores” e se tornou 
um exemplo de superação absoluta. Por 
ter tido uma família excêntrica, passou 
por bullying na escola, com os amigos, 
nos relacionamentos, e em todas as coisas 
que pudessem configurar sua existência. 
Até que um dia ela chegou ao fundo do 
poço. Mas o que poderia ser seu fim, aca-
ba sendo seu recomeço, pois ela percebe 
que essa coleção de fracassos é exatamen-
te o que a pode levar ao sucesso.
"Quando seus olhos se abrem para o invi-
sível, seu coração se enche de gratidão e 
ela se harmoniza com seu destino. Apoia-
da na lei matemática de que menos com 
menos dá mais, ela passa pelo processo 
metamórfico de iluminação e se transfor-
ma definitivamente na “Tia Doro”, rever-
tendo o que seria maldição em benção. 
Como ela mesma diz: “peguei a merda 
e fiz em adubo!”, – conta a atriz. O Sho-
pping da Gávea fica na Rua Marquês de 
São Vicente, 52, 2º Piso, Loja 264, Gávea, 
Rio de Janeiro - RJ

 &
 C
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‘Conto de Quem Sonha – um espetáculo teatral’ 
faz única apresentação sábado, 2, no Sesc Ramos

Peça aborda superação com humor no palco 
do Teatro das Artes, de 1 de setembro a 22 de 

outubro (Foto: Divulgação)

A produção não é um musical, mas conta
com alguns momentos de música

6

om a pergunta “Infância é tudo 
igual?” o espetáculo ‘Conto de 
Quem Sonha - um espetáculo 
teatral’ faz única apresentação 
neste sábado, 2 de setembro, às 
16h, no Sesc Ramos, Rua Teixei-
ra Franco, 38, Ramos, RJ.

A ideia da peça, idealizada por Clara Equi e 
Alain Catein, nasceu quando a dupla viajava 
pelo Brasil com outro espetáculo infantil: ‘Curu-
pira’, da Cia Boto Vermelho. "Eu e Clara estáva-
mos em viagem pelo Brasil com essa produção 
e nessas viagens tivemos contato com crianças 
do país inteiro e entramos em um debate sobre 
a "geografia da infância". Daí, nasceu a ideia de 
falar um pouco sobre as infâncias que são invi-
sibilizadas, que não ganham espaço. Reunimos 
elenco, ensaiamos e pesquisamos juntos. Até 
que o projeto foi selecionado em editais, e che-
gamos no formato da peça: contando história 
de crianças bem diferentes, que sonham e que 
ainda são só crianças", explica Alain.
Outra peculiaridade do espetáculo, que tem 
patrocínio do Edital SESC PULSAR, é trazer o 
público para conhecer objetos que foram utili-
zados em cena. "O cenário de “Conto de quem 
Sonha – um espetáculo teatral” tem um andai-
me, dele são retirados objetos que ajudam a 
contar a história, além de ajudar no desenvolver 
da história. Então quisemos nessa temporada 
trazer crianças, adolescentes, o público em ge-
ral, para conhecer esses acessórios que ajudam a 
trama a ser contada", completa Catein.
O elenco conta com os atores Juliana Cardoso e 
Guilherme Imia, e o músico Mateus Penna Firme, 
que fazem o espetáculo junto a elementos lúdicos 

C Juliana Cardoso, Guilherme Imia, e o mú-
sico, Mateus Penna Firme, contam sobre 
os sonhos das diversas crianças que a vida 
não mostra por inteiro (Foto: Divulgação)

Heloisa Périssé faz 
curta temporada 

com “A Iluminada” 
no Rio de Janeiro

"Quando pensamos em brincadeiras de 
infância, vemos que a musicalidade está 
sempre entrelaçada com esses momentos. 
No ‘Conto de Quem Sonha – um espetá-
culo teatral’ a música aparece dessa forma, 
como uma representante da brincadeira 
no cotidiano das crianças. As personagens 
cantam em cena como se essas músicas fos-

sem compostas por elas no dia a dia - algo 
para trazer cor e alegria para o que se vive 
sempre", finaliza Clara que assina a drama-
turgia da história.
Os ingressos serão vendidos na hora na bi-
lheteria do Sesc Ramos. Mais informações 
pelo www.instagram.com/contodequemso-
nha - A classificação é livre.

que levam ao universo que querem retratar.

Tem muitas crianças diferentes! 
Elas sonham, imaginam e 

desejam alguma coisa! 
Tem muito lugar e criança diferente nesse 
mundo, mas todas elas sonham, imaginam e 
desejam alguma coisa! No interior do país, uma 
criança que adora brincar com os irmãos Céu e 
chão, vai conhecer algo que não imaginava que 
existia. Na cidade grande, uma criança já mo-
rou em tanto lugar que decidiu que mora é com 
a sua irmã e com seu melhor amigo, um rádio 
de pilha. Será que dá pra chamar lugar de lar? 
Através de brincadeiras, música e imaginação, 
vamos descobrir essas histórias juntos?
Apesar de ter como público inicial as crianças, 
a temática do espetáculo pode ser entendida, 

absorvida e debatida por pessoas de diferentes 
faixas etárias. “É uma produção para crianças 
de todas as idades, para jovens, adultos e ido-
sos, para pessoas que sonham e que tem sauda-
de e amor pela infância. Dessa maneira lúdica, 
debatemos sobre a desigualdade social, a má 
distribuição de renda e de falta de oportunida-
des no nosso país. Temos muitas crianças que 
não são tratadas como e nossa peça vem para 
tentar mostrar que elas ainda são crianças, mes-
mo que a sociedade não as veja assim”, ressalta 
Catein sobre os temas debatidos.
"Além do elenco, que está afinado com o tema, 
temos manipulação de bonecos com contação 
de história, isso ajuda a transformar ainda mais 
a experiência de quem verá o espetáculo", diz  
Alain, que também é o diretor de ‘Conto de 
Quem Sonha – um espetáculo teatral’.

Juliana Cardoso e elenco fazem o espe-
táculo junto a elementos lúdicos 
que querem retratar (Foto: Divulgação)
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

o dia primeiro de setembro os 
amantes da música estão prestes 
a testemunhar uma experiência 
única e emocionante que prome-
te unir corações e mentes através 
dos sons da diversidade. Marcos 
Rosa e a Banda Brigitte Merlot 
estão prontos para levar o públi-

co a uma jornada musical inesquecível no aguardado 
evento - O SHOW.
Nesse espetáculo vibrante, Marcos Rosa e a Banda 
Brigitte Merlot, verdadeiros ícones da música inde-
pendente brasileira, irão criar uma atmosfera repleta 
de autenticidade e variedade musical. Originários de 
influências que abrangem do jazz ao rock, eles se pro-
põem a oferecer uma experiência que transcende os 
limites dos gêneros musicais.

Os espectadores podem esperar serem cativados por 
um repertório diversificado que abrange desde suces-
sos icônicos até composições originais. Com sua voz 
marcante e presença de palco magnética, Marcos Rosa 
lidera a banda em uma jornada musical que celebra a 
liberdade de expressão, amor e igualdade. A música se 
torna um veículo para conectar as almas, independen-
temente da idade e preferências musicais.

Serviço:
Data: 1 de Setembro
Horário: 19h
Local: Casa de Cultura de NI - Teatro Sylvio Monteiro, 
Nova Iguaçu - RJ
Ingressos: Sympla
https://www.sympla.com.br/evento/marcos-rosa-e-bri-
gitte-merlot-o-show/2072302?share_id=copiarlink

Prepare-se para uma noite eletrizante de rock e energia 
com Pepper Spray, o maior tributo ao Red Hot Chili 
Peppers do Brasil. No dia 06 de setembro, o @peppers-
praycoverrio vai tomar o palco do Vosso Bar, propor-
cionando aos fãs uma experiência musical inesquecível.
Os renomados músicos Rafael Glaychman, Liba, Gui Fa-
rizeli e Yann Dufau liderarão a noite com um autêntico 
show de rock que promete agitar a todos. A Pepper Spray 
é conhecida por sua entrega de alta pressão, performance 
envolvente e uma energia contagiante, com o objetivo de 
criar a melhor experiência possível para o público.
A essência da Pepper Spray reside em proporcionar 
uma imersão sensorial aos fãs. Com timbres cuidado-
samente escolhidos para se assemelharem às canções 
originais e arranjos executados com precisão, a banda 
garante uma conexão emocional e nostálgica. Prepare-
-se para reviver os sons que marcaram sua vida e acom-
panhar o legado do Red Hot Chili Peppers.
Uma das características distintas da Pepper Spray é a 
personalização de seus setlists para cada apresentação. 

Em muitos casos, os próprios fãs têm a oportunidade 
de contribuir na escolha das músicas a serem tocadas. 
Além dos clássicos obrigatórios, a banda também resga-
ta músicas que o Red Hot Chili Peppers deixou de tocar, 
proporcionando uma experiência única e inesquecível 
para todos os espectadores.

Detalhes do Evento:
Data: 06 de Setembro de 2023
Local: Vosso Bar | Gastrobar
Endereço: Rua Avaré 223, Campo Grande-RJ
O Vosso Bar é o gastrobar mais completo de Campo 
Grande, oferecendo uma experiência única que combi-
na música ao vivo todos os dias, área kids para diversão 
em família e uma variedade de opções gastronômicas 
para todos os gostos.
Não perca a oportunidade de testemunhar a intensida-
de e a paixão da Pepper Spray enquanto eles homena-
geiam o Red Hot Chili Peppers em uma noite memo-
rável no Vosso Bar.

O produtor João Luiz Azevedo orgulhosamente apresen-
ta (finalmente) o show EMÍLIO SANTIAGO: 10 Anos 
de Saudade com o cantor Valdeir Valença e o grupo Bate 
Papo - Marcelo Sisto (contrabaixo e diretor musical), San-
tista Carlos (violão, cavaquinho e direção musical) e Keke 
Show (percussão) - & Convidados no Teatro João Caetano 
(Praça Tiradentes), nos dias 31 de agosto e 01, 02 e 03 de 
setembro/2023, com apresentações 5ª e 6ªf 19h e sábado e 
domingo 18h e ingressos a R$ 60,00/ 30, (meia para estu-
dantes e jovens até 21 anos e acima de 65).
Este show será uma homenagem a um dos mais importan-
tes intérpretes da Música Popular Brasileira que nos deixou 
há 10 anos, completados no dia 20 de março 2013.
O cantor Valdeir Valença apresenta canções que fazem 
o público recordar o talento desse grande intérprete, 
considerado por todos um dos maiores cantores brasi-
leiros em todos os tempos.
No repertório, canções que fizeram muito sucesso e farão 
toda plateia cantar junto com os artistas no palco,  como 
“Saigon” (um dos maiores sucessos de Emílio Santiago, 
de Claudio Cartier, Carlão e Paulo Cesar Feital), “Verda-
de Chinesa” (Gilson e Carlos Colla), “Lesões Corporais” 
(Gilson e Joran), “Flamboyant” (Paulo César Feital e Jota 
Maranhão), “Dias de Lua” (Paulo César Feital, Cartier e 
Marco Aurelio), “Logo Agora” (Jorge Aragão), “Espelho 
D’Agua” (Dalto), “Essa Fase do Amor” (Altay Veloso), 
“Eu Sei Que Vou te Amar” (Tom Jobim e Vinicius de Mo-
raes), “As Rosas Não Falam” (Cartola), “Chega de Sau-
dade” (Tom Jobim e Vinicius de Moraes), “Wave” (Tom 

Jobim), “Minha Rainha” (Wilson de Assis), “Retalhos de 
Cetim” (Benito de Paula), “Sufoco” (Chico da Silva e An-
tonio José), “Amigo é Pra Essas Coisas” (Aldir Blanc e Sil-
vio da Silva Junior), “Pelo Amor de Deus” (Paulo Debétio 
e Paulinho Rezende), “Nega” (Vevé Calazans), “O que é o 
Que È” e “Com a Perna no Mundo” (Gonzaguinha) além 
de alguns sambas enredos que fizeram muito sucesso na 
voz desse grande interprete.
Mais que ouvir, a plateia poderá até pensar que está 
diante do saudoso astro, tal a semelhança entre a voz 
de Emílio e a de Valdeir Valença, que desde 2019 vem 
apresentando este show em homenagem ao seu ídolo 
maior EMÍLIO SANTIAGO em Teatros importantes da 
nossa cidade como a Sala Municipal Baden Powell (em 
Copacabana, onde estreou esse show em setembro de 
2019), no Teatro Rival Refit (na Cinelândia) e no Centro 
da Música Artur da Távola, na Tijuca (em datas próxi-
mas ao Carnaval de 2020) e em julho/2021 durante a 
programação de reabertura do Imperator, Centro Cul-
tural João Nogueira (no Méier) e, em 2022 no Centro da 
Música Artur da Távola e também no Teatro Leblon e, 
em 2022 e 2023, novamente no Teatro Rival,
Foi assim, depois de ouvir muita gente comentando 
e elogiando a voz do cantor Valdeir Valença, compa-
rando sempre com a voz do Emílio Santiago, durante 
as suas participações no musical em homenagem ao 
Gonzaguinha (outro gênio da nossa MPB) é que o 
produtor cultural João Luiz Azevedo resolveu produ-
zir essa homenagem ao EMÍLIO SANTIAGO tendo o 

cantor Valdeir Valença como protagonista.
Assim, no palco, fazendo o que mais gosta, em pratica-
mente uma hora e meia de show, Valdeir Valença apresen-
tará cerca de 20 sucessos, incluindo o repertório do projeto 
“Aquarelas”, idealizado por Roberto Menescal para Emílio 
Santiago, entre 1988 e 1995, com sete volumes até seu últi-
mo trabalho, o ‘Só Danço Samba’, de 2011.
Dividindo o palco com o cantor, estarão seus parceiros 
do Grupo Bate Papo: Marcelo Sisto (contrabaixo e diretor 
musical), Santista Carlos (violão, cavaquinho e direção 
musical) e Keke Show (percussão).

EMÍLIO SANTIAGO: 10 Anos de Saudade.
Com o cantor Valdeir Valença, o grupo Bate Papo; com 
os músicos Marcelo Sisto (contrabaixo e diretor musical), 
Santista Carlos (violão, cavaquinho e direção musical) e 
Keke Show (percussão) e convidados.
Roteiro, Produção Executiva e Assessoria de Imprensa e 
Marketing: João Luiz Azevedo

Duração: 90 min
Gênero: Show Musical.
Livre para todas as idades
Teatro João Caetano
Praça Tiradentes – Centro
Dias 31 de agosto/2023 e 01, 02 e 03 de setembro/ 2023
Quinta e Sexta Feira 19h e Sábado e Domingo 19h
Ingressos: R$ 60,00 (inteira) e R$ 30,00 (meia para estu-
dantes e jovens até 21 anos e acima de 65)

Marcos Rosa e Brigitte Merlot Apresentam: O SHOW - Uma 
Celebração da Diversidade e da Música Independente Brasileira

Pepper Spray, o Maior Tributo ao Red Hot Chili Peppers do Brasil, Vai Agitar o Vosso Bar em Campo Grande!

Show em homenagem ao EMÍLIO SANTIAGO será apresentado pela 1ª vez, no
palco do Teatro João Caetano, no ano em que completa 10 Anos de sua morte

N
O Madureira Shopping não quer ver ninguém parado. 
No dia 30 de agosto (quarta-feira), acontece no em-
preendimento uma oficina gratuita de Dança Char-
me. A atividade será realizada das 18h às 20h, na loja 
temática do Viaduto de Madureira, localizada no 3º 
piso.  O evento é gratuito. As vagas são limitadas e o 
agendamento deve ser realizado no local. 
“O Baile Charme nasceu há 43 anos aqui em Madurei-
ra e é considerado como patrimônio cultural e imate-
rial da cidade do Rio de Janeiro. Para nós, que fazemos 
parte deste bairro tão expressivo e importante, é um 
prazer poder oferecer atividades que exaltam e refor-
çam a nossa cultura”, afirma Luciane Treigher, gerente 
de Marketing do Madureira Shopping.  

SERVIÇO – Madureira Shopping 
Oficina de Dança Charme 
Dia: 30 de agosto (quarta-feira) 
Local: Loja Temática do Viaduto de Madureira – 3º piso 
Endereço: Estrada do Portela, nº 222, Madureira – RJ

Madureira Shopping 
realiza oficina gratuita 

de Dança Charme
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ão se pode dizer, de jeito 
nenhum, que a eliminação 
do Botafogo na Sul-Ameri-
cana após a derrota por 2 a 
1 para o Defensa y Justicia, 
em Buenos Aires, é injusta. 
Afinal, embora tenha ido 

até às quartas de final, o alvinegro passou 
longe de apresentar um bom e consistente 
desempenho no torneio internacional.
Completamente focado no Brasileirão, o Bo-

tafogo levou à campo, durante toda Sul-Ame-
ricana, times desconcentrados e instáveis. Em 
reflexo à isso, sofreu três gols bobos e evitáveis 
ao longo do confronto contra o time argentino: 
primeiro na falha de Gatito Fernández no Rio, 
depois com as duas cabeçadas de Nico Fernán-
dez, no auge dos seus 1,65m.
— Acho que abordamos mal o jogo, entramos 
mole. Essa é a verdade. Sabíamos que seria um 
jogo difícil. O time não entrou tão forte como 
de costume. Obviamente fazia tempo que não 

Botafogo joga mal, perde para o Defensa y 
Justicia e é eliminado da Sul-Americana

Com dois gols de cabeça do baixinho Nico Fernández, alvinegro foi derrotado por 2 a 1

Estádio do Vasco permanecerá fechado
para o público, decide Justiça

CBF anuncia saída de Pia Sundhage
do comando da seleção feminina

N

perdíamos, mas encaramos cada jogo como di-
ferente, novo. Perdemos esse, mas temos outro 
logo no final de semana. É encarar esse jogo 
como uma final, como todos daqui para frente 
— disse o capitão Marçal.
Assim, o Botafogo deixa a competição com a sen-
sação de que poderia ter entregue muito mais. 
Por outro lado, nada indica que a eliminação 
causará alguma dor duradoura. Afinal, o time li-
dera o Brasileirão com 11 pontos de vantagem e 
tem no próximo sábado, contra o Flamengo, uma 
grande oportunidade para já dar a volta por cima 
e seguir a histórica trajetória que tem construído 
no campeonato de pontos corridos.

Alvinegro joga mal
Por mais que tenha sido derrotado ontem, o fato 
é que a eliminação do Botafogo foi construída 
no empate em 1 a 1 no Nilton Santos na semana 
passada, quando o time não jogou mal, mas não 
conseguiu sair com a vitória.
Para piorar, aos 15 minutos de jogo na Argenti-
na, Di Placido falhou duas vezes dentro da área 
e, na última delas, permitiu que Togni desse pas-
se açucarado para o artilheiro Nico Fernández 
abrir o placar para o Defensa y Justicia.
Embora ainda sem inspiração, o Botafogo apresen-
tou leve melhora após sofrer o gol. Com a vanta-
gem, os donos da casa permitiram que o alvinegro 
tivesse a bola numa tentativa de atrair o time para 
contra atacar. Assim, a equipe treinada por Bruno 
Lage colocou a bola no chão e criou algumas opor-
tunidades, principalmente pelo lado esquerdo.
Foi ali que nasceu o gol do Botafogo. Depois de 
tabela de Luis Henrique com Lucas Fernandes, a 

bola chegou até Marlon Freitas no meio, que abriu 
o jogo para Tchê Tchê. O camisa 6 avançou bem e 
sofreu falta na entrada da área. Na cobrança, Lu-
cas Fernandes finalizou na trave, a bola bateu nas 
costas de Bologna e passou a linha. O empate só 
foi assinalado após auxílio do VAR.
Mas a igualdade no placar não foi o bastante para 
fazer o alvinegro desempenhar bem no segundo 
tempo. Além disso, Bruno Lage fez três alterações 
nos primeiros 15 minutos que pioraram o desem-
penho do Botafogo em campo, tanto na questão 
ofensiva como defensiva, principalmente com as 
saídas de Danilo Barbosa e Marlon Freitas para as 
entradas de Segovinha e Gabriel Pires.
Isto é porque, numa tentativa de dar mais qua-
lidade ao time com a bola e torná-lo um pouco 
mais ofensivo, Lage sacou os dois homens que 
sustentavam a marcação no meio-campo e dei-
xavam-o mais físico. Assim, além de não conse-
guir manter a posse da bola, o Botafogo come-
çou a ser bastante pressionado.
Aos 27 minutos, o Defensa y Justicia chegou ao 
gol. Pelo lado direito da defesa alvinegra, enfra-
quecido com as entradas do jovem lateral Mateo 
Ponte, de apenas 20 anos e que somava apenas 
21 minutos pelo Botafogo, e Segovinha, o time 
argentino construiu a jogada e cruzou até a bola 
chegar no centroavante Nico Fernández. Mes-
mo com apenas 1,65m, o artilheiro marcou seu 
segundo gol de cabeça na partida e decretou a 
vitória de sua equipe.
A derrota em Buenos Aires encerrou a sequên-
cia invicta do Botafogo que já durava 19 par-
tidas. Além disso, foi a primeira do time sob o 
comando de Bruno Lage.

A Justiça do Rio de Janeiro decidiu que o Está-
dio de São Januário, do Club de Regatas Vasco 
da Gama, na zona norte da cidade, continuará 
fechado para o público. A decisão é da Segunda 
Câmara de Direito Privado do Tribunal de Justiça 
do Rio, que entendeu que a medida deve ser man-
tida até a realização de perícia por questão de se-
gurança dos torcedores, de moradores da região e 
demais pessoas que circulam no entorno do local.
Por 2 votos a 1, foi dado parcial provimento ao 
recurso do Vasco da Gama para que o estádio 
realize as partidas com portões fechados. Para 
a relatora do processo, desembargadora Rena-
ta Cotta, a responsabilidade pela segurança do 
consumidor no ingresso e saída do evento é do 
clube mandante. “A segurança do evento e dos 

consumidores é um princípio fundamental do 
esporte”, destacou no seu voto.
A magistrada relembrou os atos de vandalismo 
e desordem ocorridos no dia 22 de junho, após 
jogo do Vasco da Gama contra o Goiás em São 
Januário. Ela afirmou ainda que os jogos sem a 
presença de público, realizados no estádio de-
monstraram que a medida foi efetiva, uma vez 
que não houve incidente nas partidas realizadas 
após a implementação da medida.
A desembargadora Renata Cotta disse ainda que 
o cancelamento de planos de sócios torcedores, 
alegado no processo, não foi comprovado e que 
caberá ao juízo de origem, na primeira instân-
cia, avaliar as condições de segurança do estádio 
após a realização de perícia técnica no local.

A CBF anunciou que Pia Sundhage não é mais 
técnica da seleção feminina. A decisão foi comu-
nicada pelo presidente da entidade, Ednaldo Ro-
drigues, na tarde desta quarta. Desgastada pela 
participação na Copa da Austrália e da Nova Ze-
lândia, onde o Brasil foi eliminado ainda na fase 
de grupos, a treinadora sueca deixa o posto antes 
do fim do contrato, que iria até os Jogos Olímpi-
cos de Paris-2024.
- Encerramos a partir de hoje o trabalho de Pia 
com a CBF. Quero agradecer a ela e a todos aque-
les que conviveram e fizeram parte da comissão 
técnica da Seleção Brasileira Feminina de Fute-
bol, que participou da Copa do Mundo Femini-
na FIFA 2023 . Pia trouxe também, nesse período 
de 2019 até aqui, um trabalho que, para a CBF e 
para o futebol brasileiro como um todo, foi muito 
importante. Desejamos a ela, em seus novos de-
safios, todo o sucesso - disse o presidente da CBF, 
Ednaldo Rodrigues.
Em nota, a CBF diz que a nova comissão técni-
ca será anunciada nos próximos dias. E, apesar 
dos Jogos Olímpicos serem já daqui a menos de 
um ano, a entidade não pensa em um comando 
tampão. A ideia é anunciar nomes para o ciclo 
visando tanto Paris-2024 quanto a Copa de 2027, 
que ainda não tem sede definida.
A passagem de Pia pela seleção durou quatro 
anos. Ao todo, ela comandou a equipe em 57 jo-
gos, sendo 34 vitórias, 13 empates e 10 vitórias. 
Um aproveitamento de 67,25% que teve como 
auge a conquista da Copa América de 2022 de 
forma invicta e sem sofrer nenhum gol. Mas, nos 
Jogos Olímpicos de Tóquio-2020, o Brasil caiu 
nas quartas de final. Já na Copa deste ano, fez sua 
pior campanha em 28 anos.

Marçal, capitão do Botafogo, em jogo contra o Defensa y Justicia — Foto: Vítor Silva

Para além da eliminação precoce, a sueca foi 
muito questionada pela atuação abaixo do es-
perado da equipe. O Brasil chegou a criar boa 
expectativa na estreia (vitória por 4 a 0 sobre o 
lanterna Panamá), mas depois não foi capaz de 
garantir ao menos o segundo lugar do grupo ao 
perder para a França (2 a 1) e empatar sem gols 
com a Jamaica. A partir de então, os erros de pla-
nejamento vieram à tona e tornaram sua conti-
nuidade improvável.
Agora, o nome mais cotado para assumir o Brasil 
é o de Arthur Elias, treinador do Corinthians. Ele 
é considerado praticamente uma unanimidade 
entre jogadoras e pessoas que circulam nos basti-
dores do futebol feminino brasileiro.
No comando do Corinthians há oito temporadas, 
Arthur Elias é de longe o técnico mais vitorioso 
do futebol feminino no país. Desde 2016, o time 
ganhou 14 títulos, sendo quatro títulos do Brasi-
leiro (está nas semifinais da edição deste ano e vai 
brigar pela vaga na final contra o Santos, a partir 
do dia 27 deste mês) e três Libertadores.


